

Zeitschrift: Le nouveau conteur vaudois et romand
Band: 83 (1956)
Heft: 1

Artikel: Le patois à la radio
Autor: [s.n.]
DOI: <https://doi.org/10.5169/seals-229908>

Nutzungsbedingungen

Die ETH-Bibliothek ist die Anbieterin der digitalisierten Zeitschriften auf E-Periodica. Sie besitzt keine Urheberrechte an den Zeitschriften und ist nicht verantwortlich für deren Inhalte. Die Rechte liegen in der Regel bei den Herausgebern beziehungsweise den externen Rechteinhabern. Das Veröffentlichen von Bildern in Print- und Online-Publikationen sowie auf Social Media-Kanälen oder Webseiten ist nur mit vorheriger Genehmigung der Rechteinhaber erlaubt. [Mehr erfahren](#)

Conditions d'utilisation

L'ETH Library est le fournisseur des revues numérisées. Elle ne détient aucun droit d'auteur sur les revues et n'est pas responsable de leur contenu. En règle générale, les droits sont détenus par les éditeurs ou les détenteurs de droits externes. La reproduction d'images dans des publications imprimées ou en ligne ainsi que sur des canaux de médias sociaux ou des sites web n'est autorisée qu'avec l'accord préalable des détenteurs des droits. [En savoir plus](#)

Terms of use

The ETH Library is the provider of the digitised journals. It does not own any copyrights to the journals and is not responsible for their content. The rights usually lie with the publishers or the external rights holders. Publishing images in print and online publications, as well as on social media channels or websites, is only permitted with the prior consent of the rights holders. [Find out more](#)

Download PDF: 13.01.2026

ETH-Bibliothek Zürich, E-Periodica, <https://www.e-periodica.ch>

celle-ci a eu lieu dimanche 22 janvier, l'après-midi. Il faisait un brouillard opaque. Il ne retint cependant pas une trentaine de pratiquants, qui se trouvèrent réunis dès 14 heures au Café du Relais. On fit connaissance et bientôt *Le Liauba des Armaillis* s'éleva, puissant, dans la salle, créant l'ambiance et l'entrain. Le secrétaire patoisant avait apporté des chansonniers et l'on chanta encore, cependant que de savoureuses histoires de Marc à Louis étaient contées à la ronde. Même M. le pasteur de la paroisse de Chardonne était présent, essayant de comprendre le patois du Jorat, après avoir appris quelque peu celui de L'Etivaz. Il apporta un message encourageant à ses paroissiens.

Ces amis de la montagne décidèrent d'emblée de constituer une « Amicale » et trouvèrent sans trop de peine un pré-

sident en la personne de Lucien Mouron, un des initiateurs, avec Henri Genton comme secrétaire. Le visiteur, M. Pasche, lut un projet de statuts en patois et le tout sera repris en prochaine séance, si possible en février. Il s'agira encore de fixer la cotisation et de nommer un caissier.

Relevons avec satisfaction la joie de ces patoisants des fermes du Mont-Pélerin et environs d'avoir, dès maintenant, leur Amicale à eux, de pouvoir organiser des rencontres sur leur montagne et de maintenir ainsi le cher vieux patois.

* * *

Quant à l'Amicale de *Lucens-Granges*, elle aura son assemblée constitutive à Granges même, le 26 février, dès 14 h., à l'Hôtel du Pont. L'horaire des trains ne permettant pas de la faire à Moudon.

LE PATOIS A LA RADIO

La première émission patoisante de Radio-Lausanne 1956 a été diffusée le 14 janvier et fut précédée d'un hommage ému à M. Jean Bron.

Elle fut consacrée aux patois valaisans de Rarogne et du Val d'Anniviers. MM. Max et Joseph Zufferey s'y produisirent dans *Le Renard et... le Geai !* dans la *Complainte pour un rival* et la *Prière d'un vieux garçon à Saint Pierre*. Très amusant et bien distinct.

Le sermon en patois du Rd P. Tharsice, prononcé lors de la journée patoisante de Villa près Sierre, en était le morceau de résistance. Ah ! l'émouvante évocation de la prière chez les « Anciens » et comme le vieux langage, si direct et si prenant, donne la mesure de leur foi agissante.

Merci à F.-L. Blanc pour cette retransmission.

De nouvelles émissions de patois ont passé sur les ondes le 28 janvier et le 11 février.

Prochaines émissions : les samedis 25 février et 10 mars, vers 14 heures. Tous à l'écoute !

* * *

Félicitations à Joseph Beuret pour son émission *L'esprit de la race jurassienne* du jeudi 12 janvier, qu'il consacra aux patois, groupe provençal, sur les ondes de Beromünster.